



Travail, salaire, retraite : L'égalité n'attend plus !



Travailleuses : la triple peine

Malgré des décennies de luttes, l'égalité entre les femmes et les hommes au travail est encore loin d'être réalité. Les femmes salariées gagnent toujours en moyenne un quart de moins que les hommes. Si l'on prend en compte les privé-es d'emploi, cet écart grimpe à 30 %.

Pourquoi ?

Parce que les femmes subissent davantage le temps partiel imposé (8 postes à temps partiel sur 10 sont occupés par des femmes). Elles sont plus nombreuses dans les métiers moins payés et leur déroulement de carrière est souvent bloqué. En effet, à l'arrivée d'un enfant, ce sont encore les femmes qui mettent le plus souvent leur carrière entre parenthèses : une femme sur deux réduit ou interrompt son activité, contre seulement un homme sur neuf.

Et à la retraite ? Ces inégalités se payent cash !

- Les femmes retraitées touchent en moyenne 40 % de moins que les hommes.
- Près d'une femme sur deux perçoit une pension inférieure à 1 000 euros brut par mois.
- Les femmes travaillent 8 mois de plus que les hommes, en moyenne, avant de pouvoir partir.
- 38 % des femmes quittent le travail avec une carrière incomplète et subissent la décote.

Conséquences ? Les femmes retraitées sont plus souvent dans la pauvreté, dépendantes financièrement et en difficulté pour accéder aux soins médicaux. Quitter un conjoint violent devient encore plus compliqué quand on ne peut pas subvenir à ses besoins.

La mobilisation contre la réforme des retraites de 2023 a été massive et nous continuons à exiger son abrogation !

Avec l'extrême droite, les droits des femmes restent en cuisine

Quand l'extrême droite avance, les droits des femmes reculent. En matière d'égalité professionnelle, l'extrême droite n'avance aucune proposition. **Le RN vote contre les lois sur l'égalité** au Parlement européen, et à l'Assemblée nationale contre l'égalité femmes-hommes dans la Fonction publique. Sur la constitutionnalisation de l'IVG, des députés RN ont voté contre ou se sont abstenus.

La volonté de control de la vie des femmes s'étend jusqu'au droit de femmes à disposer de leur corps, s'attaquant au droit à l'avortement ou à l'accès à la contraception. Des propositions de « revenus pour mères au foyer », « droit des femmes à rester chez elles » ou la « libre répartition du congé paternel » assignent les femmes à la « fonction de procréation » et au travail domestique.

Le droit au travail des femmes est fondamental pour assurer leur émancipation et faire leurs propres choix.

L'extrême droite instrumentalise les violences faites aux femmes pour diffuser son message anti-immigration. Comme si les violences faites aux femmes étaient liées à une culture, à un pays ou une classe sociale. Considérer qu'un violeur ne peut être qu'étranger alimente la culture du viol. Les violences sexuelles sont perpétrées majoritairement dans l'espace privé.

Le 8 mars, on se lève et on manifeste pour :

- **L'égalité salariale** et la reconnaissance de nos métiers, avec la revalorisation des métiers à prédominance féminine, de réelles sanctions pour les entreprises et administrations qui discriminent, la fin de temps partiels de moins de 24 heures par semaine.
- **L'abrogation de la réforme des retraites** de 2023.
- **La transposition de la directive européenne pour la transparence salariale** et la révision en profondeur de l'index Egapro.
- **La retraite à 60 ans et la ré-indexation des retraites** sur les salaires et non sur l'inflation, sans décote, avec un minimum à 2 000 euros, le calcul de la pension sur les 10 meilleures années (et non 25) et la prise en compte des années de maternité.
- **La baisse de la durée de travail** à 32h heures.
- **De réels moyens pour lutter contre les violences sexistes et sexuelles au travail et dans la vie** et la mise en place d'une loi-cadre intégrale pour les prévenir et pour protéger les femmes victimes de violences.
- **Des services publics de qualité dans la Santé, la petite enfance, et l'aide à l'autonomie**, renforcés sur tout le territoire pour lutter contre les inégalités territoriales et sociales.
- **Un accès libre et remboursé à la contraception et à l'IVG.**
- **La revalorisation des pensions** des femmes retraitées.

Le 8 mars, sera #UnJourSansNous :

Toutes et tous en grève et manifestation à :

Bédarieux 10h00 Maison des syndicats

Béziers 10h00 Bourse du Travail

Ganges 11h00 Clinique Saint-Louis

Lodève 10h00 Sous-Préfecture

Montpellier 14h00 Place Albert 1^{er}

Sète 12h00 Halles de Sète

Pour gagner l'égalité au travail et dans la vie,

on arrête tout !



www.avefefeministe.fr



www.egalite-professionnelle.cat.fr